
田辺市新庁舎整備基本計画

市民ワークショップ

第 1回

13：00 開　　会／あいさつ

13：05 庁舎整備について現状報告

13：15 今回のワークショップの目的

13：20 ワークショップ担当者の紹介

13：25 本日のスケジュール

13：30 庁舎見学

14：30 ワークショップ全体スケジュール・ファシリテーター紹介

14：35 市民ワークショップ

16：30 終了
1st WORKSHOP REPORT

テーマ

日時 /場所

プログラム

現在の市庁舎の良いところ、 悪いところ、

新しい庁舎への期待をまとめよう

2018 年　月 　日（土）　　13：00 - 16：303 17
市役所本庁舎３階第１会議室

1st　Meeting1st　Meeting
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PROGRAM 4

PROGRAM 5

PROGRAM 6

PROGRAM 7

PROGRAM 8



田辺市新庁舎整備基本計画

市民ワークショップ

第 1回

ついに田辺市新庁舎整備の市民ワークショップがはじまりました！

第１回目の今回は、現在の庁舎整備がどのように進んでいるかを知り、

現市庁舎の良いところ、悪いところを実際に見学して確認しました。

その後、ワークショップとは「どんなことをするのか」について

司会進行役のファシリテーターの説明を聞き、

さっそくみんなで作業に取り組みました。

1st WORKSHOP REPORT

開会・あいさつ開会・あいさつ

庁舎整備について庁舎整備について
現状報告現状報告

田辺市・松川総務部長よりごあいさつ

田辺市・前溝新庁舎整備室長より説明

田辺市・前溝新庁舎整備室長より説明

今回の今回の
ワークショップのワークショップの
目的目的

※ワークショップとは
まちづくりや建物計画では、参加者全員での議論等共通体験を通じ、協働で提案や計画を作成すること

※ファシリテーターとは
中立的立場からワークショップの支援を行う「まとめ役」。 ワークに参加せず、意見を述べたり意思決定などは行わない
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Ph
oto

PROGRAM　1

PROGRAM　２

お集まりいただき、ありがとうござい
ます。皆様方には、普段着のままで、
多くの意見や提案等をお一人おひとり
にできるだけ多く出し合っていただき、
豊かな発想に富んだ有意義な市民ワー
クショップになればと考えております。

新築移転の結論に至った経緯、移転計
画地についての説明に続き、商業施設
との連携などについても説明がありま
した。また、今後の予定を含む全体ス
ケジュールの話もあり、新庁舎完成に
向けた期待が高まります。

PROGRAM　３ 新庁舎整備にあたり、市民意見募集等
に加え、市民目線による「庁舎」のあ
り方について、直接意見交換・検討を直接意見交換・検討を
していただける共同作業の場していただける共同作業の場として、
市民ワークショップを開催することとい
たしました。



田辺市新庁舎整備基本計画

市民ワークショップ

第 1回

職員スタッフの案内で２班に分かれて全ての階を参加者全員で見学し

ました。普段から利用していただいている窓口スペースはもちろん、

議場・傍聴席、市長室、食堂や売店、トイレ等も見学しました。

参加者のみなさんは、問題意識をもって熱心にまわられていたようで

す。ワークショップ開始前の見学段階から、多くの皆さんから意見が

とびだし、次のプログラム「ワークショップ」にとってヒントとなる

有意義な庁舎見学になったようです。

1st WORKSHOP REPORT

庁舎見学庁舎見学

庁舎見学のようす
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PROGRAM　6 ① ２階・市民課など窓口業務の部署

③ ５階・傍聴席／４階・議会ゾーン

② １階・食堂と売店

④ ３階・市長室

普段見慣れた場所も「良いところ」・「悪い
ところ」をよく観察すると、今まで気づか
なかったいろいろなことが見えてきたよう
です。今後のワークショップで課題となる
ものが見えてきたのではないでしょうか。

市議会は傍聴可能ですが、訪れたことがあ
る方は少数のようです。動画配信されてい
ることも初めて知ったという方もあり、市
民が議会を身近に感じるような方法につい
ていろいろなアイデアが生まれそうです。

職員以外でも利用が可能な施設ですが、
今回の参加者の皆さんでも利用経験がない
方もおられました。
新庁舎では魅力的な施設で市民交流の場に
なることを期待する声もありました。

普段入ることができない貴重な経験に、
参加者のみなさんは興味深げに観察されて
いました。市長さんを市民の代表として身
近に感じることが出来るアイデアについて
考えられておられる方もいたようです。



田辺市新庁舎整備基本計画

市民ワークショップ

第 1回

参加者が 4班に分かれ，次の２つのテーマについて作業しました。

テーマ１：現庁舎の良いところ、悪いところ

テーマ２：新しい庁舎への期待

ワークショップにはじめて参加する方も多かったようですが、とても

活発に意見が出されました。新庁舎にかける期待の大きさがうかがえ

ます。グループワークの最後に、各班から成果の発表がありました。

市民目線での貴重でユニークな意見が発表されました。

1st WORKSHOP REPORT

市民市民
ワークショップワークショップ

ワークショップのようす
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PROGRAM　8 ① ワークショップって何？

③ 各班の発表

② 作業のようす

作業の前に、進行役のファシリテーターか
ら「ワークショップ」の進め方について、
説明を聞きました。

各班を代表して４名の方に成果の発表を行
っていただきました。
メンバーの個性が随所に見られる興味深い
意見もあり、制限時間と格闘しながら素晴
らしい発表になりました。

※漢字の間違いなんか気にせずに、どんどん
意見を書きましょう！ということで、市職
員のサポーターと共に楽しく作業しました。
市職員と参加のみなさんとの距離間も少し
近くなったようです。

④ 各班の成果
各班のワークショップ成果が出揃いました。
今後のワークショップ、その先に続く設計
業務にとって、貴重な財産が出来上がりま
した。今後の議論の展開が楽しみです。



参加者の皆さん、休日にもかかわらず、ご参加いただきありがとう

ございました。

初めてのワークショップにしては上々の内容であったと手ごたえを

感じているとともに、関係者一同、今後の期待感と、新庁舎整備事

業の成功に向けた使命感をあらためて認識しているところです。

ワークショップは始まったばかりですが、次回以降もどうぞよろし

くお願いいたします。

次世代にも誇りをもって引き渡すことができる「新庁舎」の整備に

ともに取り組んでいきましょう。

田辺市新庁舎整備基本計画

市民ワークショップ

第 1回

1st WORKSHOP REPORT

あとがき

次　　回

テーマ

日時 /場所

市民が利用しやすい庁舎について

考えてみよう

2018 年　月　日（土）　　13：00 - 16：004   7
市役所本庁舎３階第一会議室

1st　Meeting1st　Meeting
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